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相关新闻

美国小将制造麻烦

虽然国乒的比赛大多波澜不惊，
全队一路势如破竹，但也有场面胶着
的时候；其中以马龙4∶1逆转美国18
岁小将卡奈克的比赛最为波折。

这是男单正赛第二轮的一场角
逐。由于马龙是大满贯得主，所以比
赛被安排在主馆的一号球台。在不少
主场观众以及远道而来的中国球迷的
助威下，马龙开局以 3∶0 领先。但随
后他打得有些保守，加上并不熟悉对
手的球风，最终以8∶11丢掉首局。

经过调整，马龙在第二、三局逐
渐找到手感，以11∶6和11∶7连扳两
局，但在第四局再度陷入胶着。不过
马龙在关键时刻控制力更胜一筹，最
终以 14∶12 艰难拿下这一局；随后一
鼓作气以11∶6再胜一局，从而以4∶1
的总比分实现逆转。

马龙赛后表示，世乒赛总会遇到

困难，不可能一切都很顺利。“我觉得
这很正常，能赢下来最重要，希望后
面能够打得更好一些”。

赛后复盘，马龙认为首局打得过
于小心，给对手比较大的出手空间。

“以前没和他打过，只是一起训练了一
次。对手的技术比较全面，打法像亚
洲人，和自己有些类似。我并不容易
抓落点，无谓失误比较多，自己的特
点并没有完全发挥出来”。

樊振东改慢热毛病

樊振东、刘诗雯和林高远在第三
个比赛日表现出色，除林高远在男单
首轮对阵希腊选手伊欧尼斯时丢掉一
局外，其余五场单打比赛，三人都一
局未丢，全部以4∶0横扫过关。

男单头号种子樊振东一改慢热的
毛病，以一局未失的成绩晋级男单 32
强。他赛后表示，为比赛做了充足的
准备，所以一上来就控制住局面。“感

受下单打气氛，给自己开一个好头”。
刘诗雯同样以两个 4∶0 轻松过

关。她表示，接下来要做好打硬仗的
准备，对手越强，越能打出自己的状
态。至于兼项造成的体力精力困扰，
她认为这是意志的比拼，要集中精
力，一场一场打好。

林高远一日三赛，体能遭遇考
验，不过还是双线顺利晋级。谈到首
场单打遭遇挑战，林高远认为在场上
遇到一些困难是好事：“第一场比赛要
找比赛的节奏、感觉，这对后面发挥
挺有帮助的。”

陈梦女双轻松晋级

国乒女双、男双也都顺利过关，
四对组合都晋级16强。

山东选手陈梦在女双比赛中与队
友朱雨玲合作，轻取波黑选手晋级。
赛后，陈梦称她与朱雨玲的搭档堪称
完美，希望这次世乒赛能有所突破,争
取夺冠。

“我们两个已经搭档很久了，不论
是个人能力，还是两人的默契值都是
最好的。为了准备这次世乒赛，我们
在双打项目上下了很大功夫，单打和
双打训练时间基本是相等的，所以我
们比以前更强。”陈梦说。

最近陈梦状态一直不错，朱雨玲
在不久前的亚锦赛上跟陈梦一起闯入
决赛，并战胜了陈梦，这次朱雨玲专
攻女双，对冠军的渴望更是超过以
往。“我俩搭档打了3次大赛,第一次获
得第三,第二次获得第二,这次希望能有
所突破。”陈梦说。明显感到陈梦比原
来成熟了很多，信心也更足，对于需
要建立高度自信的陈梦来说，夺得冠
军将会使她进步更加明显。

与此同时，另一对中国选手王曼
昱和孙颖莎以 4∶0 战胜捷克选手，也
进入32强。

回顾一下历史上国际乒联的几次重
大改革。

球拍两面覆盖物颜色必须不同：
1984年1月

在此之前，国际乒联对球拍两面颜
色没有严格的规定。国际乒联下决心改
革很大程度上是因为中国的蔡振华当年
使用两面颜色相同但一面是反胶一面是
颗粒的球拍比赛，令对手无法判断球
性，被玩的团团转。1984年1月，国际
乒联新规定：球拍两面覆盖物颜色必须
不同，后来统一成黑、红两色。蔡振华
由此威风大减，不久后就挂拍退役了。

小球改大球：2000年10月1日
比 赛 用 球 直 径 由 38mm 增 加 到

40mm。孔令辉和瓦尔德纳尔是小球改
大球的直接受害者，在同年扬州举行的
男乒世界杯上，由于首次采用大球，孔
令辉和老瓦小组双双止步小组赛。

21分改11分：2001年9月1日
尽管这项改革当初也是为了增强偶

然性打压中国队，但事实上中国队去因
此而更强。刘国梁与孔令辉等一批老运
动员，受此影响是比较大的。

实施无遮挡发球：2002年9月1日
无遮挡发球准备实施前，曾经遭受

到众多名将的抵制，最著名的还是莫过
于瑞典名将瓦尔德内尔。无遮挡发球也
直接影响了以发球著称的刘国梁。可以
这么说，正是由于小球改革大球和无遮
挡发球加速了刘国梁的退役时间。

国际乒联改革还有很多项目，比如
使用无机胶水、奥运会参赛名额等等。
每一次的改革都会带来很大影响，尤其
是对一些年龄较大的运动员。 晚综

继两年前在杜塞尔多夫世乒赛打继两年前在杜塞尔多夫世乒赛打
到到1010∶∶55以为比赛结束开始庆祝胜利以为比赛结束开始庆祝胜利
而引发全场爆笑后而引发全场爆笑后，，中国女乒大满贯中国女乒大满贯
丁宁又承包了布达佩斯世乒赛女单首丁宁又承包了布达佩斯世乒赛女单首
轮笑点轮笑点：：她忘记穿裙子她忘记穿裙子，，仅以黑色打仅以黑色打
底裤上阵底裤上阵。“。“丁宁忘穿裙子丁宁忘穿裙子””迅速登迅速登
上微博热搜榜上微博热搜榜。。

两年前在杜塞尔多夫世乒赛女单两年前在杜塞尔多夫世乒赛女单
半决赛上半决赛上，，卫冕冠军丁宁以卫冕冠军丁宁以44∶∶11击败击败
日本队的平野美宇日本队的平野美宇。。在第五局以在第五局以1010∶∶
55领先之际领先之际，，过度投入比赛的丁宁因过度投入比赛的丁宁因
为记错比分为记错比分，，以为自己已锁定胜局以为自己已锁定胜局，，
于是主动上前与平野美宇握手于是主动上前与平野美宇握手，，后者后者
因此一脸茫然因此一脸茫然。。丁宁发现自己闹了笑丁宁发现自己闹了笑
话后赶紧通过暂停调整情绪话后赶紧通过暂停调整情绪，，全场观全场观
众也被这位大满贯逗乐众也被这位大满贯逗乐。。

时隔两年时隔两年，，丁宁在本届世乒赛上丁宁在本届世乒赛上
冲击三连冠冲击三连冠。。没想到没想到，，才来到首轮角才来到首轮角
逐逐，，她又展现可爱本色她又展现可爱本色。。2323日下午女日下午女
单首轮比赛中单首轮比赛中，，丁宁的对手是埃及队丁宁的对手是埃及队
的海尔米的海尔米。。在比赛开始之前在比赛开始之前，，二人开二人开
始对练始对练，，丁宁猛然发现丁宁猛然发现，，自己竟然忘自己竟然忘
记了穿裙子记了穿裙子，，一直以黑色打底裤登一直以黑色打底裤登
场场。。她赶紧离场套上黑色运动短裙她赶紧离场套上黑色运动短裙，，
在一旁等候的海尔米也忍不住笑场在一旁等候的海尔米也忍不住笑场。。

““早上太早了早上太早了，，似乎还没睡醒似乎还没睡醒。”。”
丁宁赛后尴尬地捂脸大笑丁宁赛后尴尬地捂脸大笑，“，“幸好这幸好这
场比赛没安排在主台进行场比赛没安排在主台进行（（丁宁的意丁宁的意
思是思是，，当时没有电视直播当时没有电视直播，，所以没让所以没让
更多观众看到这一情况更多观众看到这一情况）。）。我当时都我当时都
出汗了出汗了，，请大家放过我请大家放过我。”。”可丁宁哪可丁宁哪
里知道里知道，，她这一场比赛虽然没有电视她这一场比赛虽然没有电视
直播直播，，但在网上却仍是直播的但在网上却仍是直播的，，这一这一
幕后来也被剪辑下来幕后来也被剪辑下来，，制成了一个有制成了一个有
趣的小视频趣的小视频，，还跻身微博热搜榜前三还跻身微博热搜榜前三
位位。。

早在早在20102010年年，，为推广乒乓为推广乒乓，，国乒国乒
队内掀起一股鼓励女运动员穿裙装比队内掀起一股鼓励女运动员穿裙装比
赛的风潮赛的风潮，，一度令女运动员不太习一度令女运动员不太习
惯惯。。当时的丁宁当时的丁宁，，也是个也是个““假小假小
子子”。“”。“毕竟从小训练都穿的是短裤毕竟从小训练都穿的是短裤，，
一下子穿裙子一下子穿裙子，，有点难接受有点难接受。”。”丁宁丁宁
有有11..7373米的身高米的身高，，穿了裙子穿了裙子，，露出一露出一
双大长腿双大长腿，，以前的以前的““假小子假小子””不见不见，，
摇身一变成了摇身一变成了““窈窕淑女窈窕淑女”。”。

这几年这几年，，国乒管理层并没有给女国乒管理层并没有给女
运动员提出穿裙装打球的硬性规定运动员提出穿裙装打球的硬性规定。。

““我们当然希望女孩子穿裙子啦我们当然希望女孩子穿裙子啦，，这这
有助于推广乒乓球的美感有助于推广乒乓球的美感，，但不是每但不是每
个人都爱穿裙子个人都爱穿裙子。”。”领队黄飚说领队黄飚说。。

而丁宁成了裙装的忠实拥趸而丁宁成了裙装的忠实拥趸，，
““平时训练还是穿短裤平时训练还是穿短裤，，因为裤兜里因为裤兜里
能装球能装球，，但到了赛场上但到了赛场上，，我会选择裙我会选择裙
装装，，养成习惯了就好养成习惯了就好。”。”

尽管丁宁赛后开玩笑道尽管丁宁赛后开玩笑道：“：“脸都脸都
丢光了丢光了！”！”但她还是大方地表示但她还是大方地表示：“：“其其
实实，，给大家能带去欢乐给大家能带去欢乐，，我觉得也挺我觉得也挺
好的好的。。希望未来希望未来，，大家继续多多支持大家继续多多支持
国乒国乒，，为我们加油为我们加油。”。”

布达佩斯世乒赛第三个比赛日

马龙稍遇抵抗 国乒全员过关
北京时间北京时间44月月2424日日

凌晨凌晨，，布达佩斯世乒赛布达佩斯世乒赛
结束第三个比赛日的争结束第三个比赛日的争
夺夺，，国乒在所参加的比国乒在所参加的比
赛中取得全胜赛中取得全胜，，1010名单名单
打选手全部晋级打选手全部晋级3232强强。。

穿着紧身裤穿着紧身裤就上了场就上了场

丁宁闹出丁宁闹出一个小笑话一个小笑话

马龙在比赛中回球马龙在比赛中回球。。

丁宁丁宁（（右右））捂脸大笑捂脸大笑。。

“一项对乒乓球运动极具意义的改
革诞生了！你能想象，今后使用靓丽的
绿色甚至粉红色球拍吗？”北京时间 4
月 23 日，国际乒联通过年度代表大会
表决出一项颠覆传统的重要改革——球
拍的胶皮颜色从传统的“红与黑”向

“变色龙”转变。在2020年东京奥运会
后，运动员被允许使用彩色胶皮，其中
一面保留传统的黑色。

在大会结束后的新闻发布会上，国
际乒联主席托马斯·维克特宣布，胶皮
颜色改革被通过，至于具体可以使用的
颜色，他没有给出答案。国际乒联首席
执行官斯蒂夫·丹顿补充，这个改革将
在 2020 年东京奥运会之后推行，国际
乒联将制定相关的细则和条款。除了胶
皮颜色发生改变外，乒乓球的颜色也很
有可能被改为黄色。如以后乒乓球改为
黄色，那么黄色胶皮应不能被使用。

“习惯了红与黑很多年，不知道换
了之后是否适应，到时再看吧。”中国
女乒时尚达人刘诗雯暂时未有想到心仪
的胶皮颜色。丁宁则表示，相比颜色，
她更看重海绵的性能。 据《广州日报》

国际乒联改革乒乓球拍颜色

从“红与黑”到“变色龙”

国际乒联
几次重大改革


